

Recherchez la sanctification # 4

L'obéissance de Noé - Vivre selon notre nouvelle nature

Dans l'A. T., le mot en hébreu pour la « sanctification » est « *kodesh* », qui signifie le contraire de « profane », de « commun ». Ex. : Quand on dit qu'une personne blasphème, cela signifie qu'elle utilise des mots vulgaires, des paroles outrageantes dirigées contre Dieu, un discours « commun ». Dieu l'interdit! Exode 20.7, soit le 3^e commandement.

La Loi ordonnait de lapider les blasphémateurs (Lévitiques 24.16). Aussi, les autorités religieuses ont accusé Jésus de blasphémer! Devant le souverain sacrificateur qui lui demande s'il est le Christ, le Fils de Dieu, Matthieu 26.64-66 : ⁶⁴ *Jésus lui répondit : Tu l'as dit. [...] Voici, vous venez d'entendre son blasphème. Que vous en semble ?* ⁶⁶ *Ils répondirent : Il mérite la mort.*

Pendant la fête de la Dédicace, Hanukkah, en hiver, Jésus rappela aux Juifs ses paroles et ses œuvres. Il leur avait souvent dit qu'Il était le Messie et ses miracles prouvaient ses propos. De nouveau, Il leur rappelle qu'Il avait accompli ses miracles par l'autorité et pour la gloire de son Père. Par ce moyen, Il leur montra qu'Il était vraiment Celui que le Père avait envoyé dans le monde. Jean 10.30-33 : ³⁰ *Moi et le Père nous sommes un.* ³³ *[...] Ce n'est point pour une bonne œuvre que nous te lapidons, mais pour un blasphème, et parce que toi, qui es un homme, tu te fais Dieu.*

« *Kodesh* » est utilisé pour décrire des choses qui sont saintes pour Dieu, comme le Tabernacle et le Temple.

Dans le N. T., le mot grec est « *hagiasmos* », qui signifie « *consécration, purification* », « mis à part pour l'usage de Dieu »; c'est le contraire de l'impureté. Ce terme est appliqué à des choses que Dieu considère comme spéciales, comme la ville de Jérusalem, le Temple et aussi les croyants. Le désir de Dieu est que nous soyons sanctifiés; « séparés du péché », mis à part pour Ses desseins.

Un aspect important que nous devons connaître de la sanctification, c'est qu'elle est adressée au **passé, au présent et au futur.**

La sanctification au passé : positionnelle

1 Corinthiens 1.2 : à *l'Église de Dieu qui est à Corinthe, à ceux qui ont été sanctifiés en Jésus-Christ, appelés à être saints [...]* C'est au passé! Ce n'est pas utilisé au présent, parce que, lorsque vous lisez le livre de 1 Corinthiens, vous découvrez que ces frères et ces sœurs n'agissaient pas très saintement! On comprend donc que « positionnellement », ils étaient sanctifiés ou mis à part du monde, mais, dans la pratique, ils ne l'étaient pas! Leur pratique n'avait pas rejoint ou rattrapé leur position!

Ils étaient déjà sanctifiés, « mis à part ». Comment? Ils avaient cru au Seigneur Jésus, à son sacrifice sur la croix, au pardon de leurs péchés et ils avaient déjà reçu la vie éternelle.

Éphésiens 5.8 : *Autrefois vous étiez ténèbres, et maintenant vous êtes lumière dans le Seigneur. Marchez comme des enfants de lumière!* Paul dit qu'ils étaient eux-mêmes la personnification des ténèbres. Maintenant, par leur union avec le Seigneur, ils sont devenus lumière (au singulier) dans le Seigneur. 1 Corinthiens 6.9-11 : ⁹ *Ne savez-vous pas que les injustes n'hériteront point le royaume de Dieu? [...]* ¹¹ *Et c'est là ce que vous étiez, quelques-uns d'entre vous. Mais vous avez été lavés, mais vous avez été sanctifiés, mais vous avez été justifiés au nom du Seigneur [...]*

On était tous dans une de ces catégories de pécheurs! C'est pourquoi Jésus dit dans Luc 19.10 : *Car le Fils de l'homme est venu chercher et sauver ce qui était perdu* et dans Marc 2.17 : *[...] Je ne suis pas venu appeler des justes, mais des pécheurs.*

[...] mais tu as été lavé, mais tu as été « sanctifié », c'est au passé. Et, en lisant ces chapitres, vous voyez que ces gens se poursuivent en justice, ils visitent les prostituées du Temple, etc. Alors, comment peuvent-ils être « sanctifiés » tout en se comportant de la sorte? Parce que Paul ne traite pas ce mot « sanctifié » ici dans son

sens de sanctification pratique, mais de la sanctification positionnelle, c'est quelque chose qui s'est déjà produit.

Ainsi, la sanctification a trois temps; la sanctification au passé, positionnelle, ce que je viens de décrire : c'est déjà arrivé, dès l'instant où vous avez fait déjà confiance à Christ, vous avez été mis à part pour Ses desseins.

La sanctification est également utilisée au présent. Jean 17.17-19 : ¹⁷ *Sanctifie-les par ta vérité, ta parole est la vérité [...]* ¹⁹ *Et je me sanctifie moi-même pour eux, afin qu'eux aussi soient sanctifiés par la vérité.*

Ici, Jésus prie le Père pour ses disciples et pour nous, pour notre « consécration »! *Par quel moyen?* La Parole... Romains 10.17 : *Ainsi la foi vient de ce qu'on entend, et ce qu'on entend vient de la parole de Christ.* La foi vient de ce qu'on entend, d'où le besoin de la prédication. Si Dieu apportait, par miracle, la foi dans un cœur, un messenger ne serait pas nécessaire, mais le dessein de Dieu est que la foi soit le résultat de l'écoute de sa Parole, la Parole de Christ. Chacun de nous doit être consacré, mais le moyen n'est pas par une œuvre de grâce miraculeuse, non! C'est par la « réception de la Parole de Dieu » dans nos cœurs et le total abandon à ce qui est dit dans sa Parole, c'est l'acte de foi.

Un bel exemple de foi et de « sanctification pratique », c'est Noé. Hébreux 11.7 : *Par la foi, Noé a construit un bateau pour sauver sa famille [...] En agissant ainsi, il a condamné le monde. Et Dieu lui a accordé d'être déclaré juste en raison de sa foi.*

Genèse 6.9 : [...] *Noé marchait avec Dieu.* Noé construisit une arche, bien qu'il n'y ait eu aucun précédent auquel il pouvait se référer. Personne n'avait jamais bâti d'arche auparavant, tout simplement parce qu'il n'y avait jamais eu d'inondation! Ses contemporains ont dû le considérer comme un excentrique et ses trois fils comme des naïfs. Genèse 6.22 : *Noé obéit et fit tout comme Dieu le lui avait ordonné.* Il fit preuve d'une foi inébranlable et d'une obéissance absolue. Son secret; il marchait avec Dieu au sein de l'adversité.

Tout au long de cette année, nous allons parfois nous trouver dans des situations qui pourront peut-être nous paraître absurdes. Cependant, apprenons de Noé que ceux qui marchent avec Dieu ne marcheront jamais dans les ténèbres. Jean 8.12 : [...] *Je suis la lumière du monde; celui qui me suit ne marchera pas dans les ténèbres, mais il aura la lumière de la vie.*

La construction de l'arche est une des plus grandes épreuves de foi. Pendant 120 ans, Noé fut un prédicateur de justice, annonçant le jugement imminent de Dieu. Il persévéra dans sa foi, bien que toutes les circonstances lui étaient contraires. Noé prêcha par sa parole et ses actes en s'opposant à la violence et la corruption de son temps. Il annonça le jugement à venir, mais personne ne l'a cru! Pendant plus d'une centaine d'années, les gens virent l'arche du salut, mais tous ont refusé de prendre garde à l'avertissement de Noé. À cause de leur incrédulité, ils périrent. L'homme n'a pas beaucoup changé. Dieu avertit encore d'un jugement imminent et Il offre toujours la délivrance au moyen de l'arche du salut par excellence : Jésus-Christ.

Noé a vécu dans un monde sans Dieu, égocentrique et corrompu. Genèse 6.5-6 (BFC) : ⁵ *Le Seigneur vit que les hommes étaient de plus en plus malfaisants dans le monde, [...]* ⁷ *Il se dit : « Il faut que je balaye de la terre les hommes que j'ai créés, et même les animaux. Je regrette vraiment de les avoir faits. »* ⁸ *Mais Noé bénéficiait de la bienveillance du Seigneur.*

Après le châtement de Dieu, Noé entra dans une nouvelle ère de l'histoire du monde. Genèse 9.3 : *Je place mon arc dans les nuages; il sera un signe qui rappellera l'engagement que j'ai pris à l'égard de la terre.*

L'arc-en-ciel était un rappel du passé et une assurance pour l'avenir; un signe visible de la promesse de Dieu. Bien qu'à la fin des temps, la terre sera à nouveau détruite, mais par le feu, cette fois... L'humanité vit dans un temps de grâce.

Avant que Dieu ne détruise la terre, quelque chose d'autre apparaîtra dans les nuages, pas un « arc-en-ciel », mais le « Fils de l'homme ». Entre l'arc-en-ciel et le retour de Christ, nous pouvons marcher avec Dieu dans la direction indiquée par Lui.

Vivons une pleine sanctification pratique, une marche persévérante par la foi, les yeux fixés sur Jésus, jusqu'à ce que nous assistions à son précieux retour. Genèse 6.8 : *Mais Noé bénéficiait de la bienveillance du Seigneur.* Jésus ne nous a-t-il pas dit dans Matthieu 28.20 : [...] *Et voici, je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde.*

Retenons ceci de Noé. Il est possible de marcher avec Dieu malgré l'anarchie et l'athéisme qui nous entourent. Il a obéi à Dieu sans réserve lorsqu'il lui a demandé d'accomplir une tâche étrange et difficile. Il a averti ses voisins du jugement imminent en leur offrant, ainsi, le chemin de la repentance, et la construction de l'arche leur servait de témoignage. Noé fut protégé et sauvé par Dieu. Lorsque les eaux du jugement recouvrirent la terre, Noé était en sécurité à l'intérieur de l'arche. Quelle merveilleuse illustration de la protection que nous offre Jésus ! Le Seigneur nous préserve du feu du jugement à venir sur notre monde. Là se trouve notre espérance, quelles que puissent être nos circonstances.

Jean 17.17 : *Sanctifie-les par ta vérité, ta parole est la vérité.* Jésus prie pour leur sanctification au présent, pour que leur pratique rattrape la réalité de leur position, qu'ils apprennent à vivre selon leur nouvelle nature (2 Corinthiens 5.17). Dans un sens, nous sommes déjà saints, sanctifiés, mis à part par Dieu et pour Dieu lui-même, lors de notre conversion. Dans un autre sens, nous devons manifester cette sanctification au présent dans notre vie quotidienne, que notre pratique rattrape la réalité de notre position devant Dieu afin que le monde voie Christ en nous.

Questions de réflexion :

1. Pourquoi la Bible parle-t-elle de la sanctification au passé? Que s'est-il passé pour que nous ayons été « mis à part »?
2. Pourquoi le blasphème est-il si grave? Pour quelle raison a-t-on accusé Jésus d'être un blasphémateur?
3. La sanctification est également utilisée au présent, selon Jean 17, expliquez pourquoi.
Par quel moyen le sommes-nous?
4. Que veut dire : « Noé bénéficiait de la bienveillance divine » ? Quel rapport cela a-t-il avec notre sanctification aujourd'hui?